
Desde Madrid

Si el proceso de extradición de Alon
so Ancira EKzondo se prolonga más

tiempo la ruta de salida a la crisis que su
fre Altos Hornos de México AHMSA se
definirá desde Madrid

Con todo y las maniobras que ha teni
do que hacer el consejo de administración
para impedir que el caso de su jefe conta
gie a la operación lo cierto es que requie
ren de Ancira y hasta su departamento en
Madrid llegan las consultas

Recuerde que el presidente de AHM
SA fiie detenido en mayo pasado en Palma
de Mallorca en un caso relacionado con
la venta dé Agro Nitrogenados a Pemex de
Emilio Lozoya en 2014

Si bien fue liberado provisionalmen
te allá espera un proceso de extradi
ción solicitado desde julio por la Fiscalía
General de la República de Alejandro

Gertz Mañero
Pero mientras eso ocurre la empre

sa está en un predicamento Requiere
de flujo de caja pues tiene que enfren
tar una abultada deuda de mil 475 millo
nes de dólares mientras intenta recupe
rar la confianza de clientes proveedores
y acreedores

La compañía revisa opciones que
le traigan oxígeno ya sea por la vía de
una asociación aunque no descartan
vender el control si en este proceso el
CEO Luis Zamudio y el CFO Jorge
Ancira Elizondo hermano de Alonso
encuentran una oferta que convenza a
su capitán

Tome nota de quienes ven aquí una
oportunidad la coreana Poseo la ítalo ar
gentina Ternium la gigante india Arcelor
Mittal y la china BAO Steel

Otra
de Interjet
Como si no le faltarán pro
blemas a Interjet que lle
va WOliam Shaw aquí va
uno más

Se trata de una acción
colectiva iniciada por la
Profeco en enero de 2018 a
nombre de decenas de pa
sajeros que reclaman lo de
siempre vuelos cancelados
cambios de itinerario pérdi
da de conexiones cobros in
debidos restricciones y pér
didas de equipaje

El juez federal Rodolfo
Sánchez Zepeda rechazó
varias veces admitir la ac
ción pero luego de apela
ciones exitosas de Profeco
de Ricardo Sheffield tuvo
que darle trámite el pasado
25 de abril

La novedad es que ayer
se publicó en el Diario Ofi

cial el edicto judicial que di
funde la admisión de la ac
ción para que se sumen
los clientes afectados por
Interjet que eventualmen
te pueden obtener alguna
compensación

No olvide lo que pasó
en julio cuando en tan
sólo tres días alrededor de
21 mil clientes padecieron
por los problemas operati
vos de la empresa la cual se
comprometió a compensar
al 100 por ciento a los afec
tados por cancelaciones y
retrasos

Mujeres
Telecom

Lo que parece va muy en
serio es impulsar la equidad
de género en el sector de
telecomunicaciones

Supimos que próxima

mente Conectadas la orga
nización que capitanea Ma
ría Elena EstavOlo lanzará
una convocatoria para que
mujeres que ocupen man
dos medios en empresas y
Gobierno se adhieran a ese
grupo y trabajen con más
mujeres para impulsar su
presencia

Actualmente quienes
conforman Conectadas son
mujeres de puestos altos
como María Teresa Arnal
capitana de Google Méxi
co María Cristina Cape
lo gerente de Políticas Pú
blicas de Facebook y Nidia
Chávez directora de Fun
dación Telefónica por men
cionar algunas

Conectadas ya exigió
que en el IFT que capita
nea Gabriel Coutreras se
haga una convocatoria ex
clusiva para mujeres en el
proceso de elección de co
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misionado a la salida del
actual presidente del regu
lador pues de 7 personas
que conforman el Pleno
todos son hombres

Por lo pronto será en
los próximos días cuando
Conectadas dé a conocer la
convocatoria para que nue
vas jóvenes expertas se inte
gren a la organización

Veremos cómo poco a
poco dicha iniciativa co
mienza a empujar para
que exista equidad en un
sector en el que hace po
cos años se creía que era
exclusivo para el género
masculino

Esperan
Permiso

Los que cuentan las horas
son los de la Minera Go
rrión que capitanea Daniel
Santamaría

La subsidiaria de la ca
nadiense Almadén Minerals

LTD está esperando la re
solución sobre la Manifes
tación de Impacto Ambien
tal MIA para su Proyecto
Ixtaca en Ixtacamaxtitlán
Puebla que se llevó 18 años
de exploración

Ellos dicen que tienen
la inversión lista 174 millo
nes de dólares y que están

prácticamente con el pie en
la línea de partida esperan
do a que la Secretaría del
Medio Ambiente les dé la
salida

La construcción del pro
yecto minero de Ixtaca es
tá prevista para que inicie al
primer trimestre de 2020

Aseguran que en los tra
bajos usarán tecnología para
una preselección del mate
rial con un lector de Rayos
X que identifique los peda
zos de grava que contienen
mineral además del uso de
tanques de circuito cerrado
que asegure ambientalmen
te su operación

cap tanes reforrna com
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AMLO el arte de someter
al poder económico

Andrés Manuel López Obrador
tiene sometido al poder económi
co de México A los empresarios y

a todos aquellos barones del dinero que so
lían poner de rodillas a los secretarios de
Estado y al propio Presidente de la Repú
blica un tabasqueño de 65 años los tiene
ahora desarmados desesperados como no
habían estado en los últimos 35 años

Reuniones visitas al Palacio donde vive
el Presidente comidas y supuestos acuer
dos entre la iniciativaprivadayAndrésMa
nuel López Obrador suceden casi todas las
semanas y nada la economía sigue estan
cada las promesas de inversión no se eje
cutan y los fondos extranjeros pagan por
ver antes de tomar decisiones sobre su di
nero en México

El Presidente sabe muy bien lo que los
magnates se han de repetir todas las maña
nas cuando se miran al espejo que por más
que las cosasvayanmal novan allevarse sus
empresas y negocios a otro lado simple y
sencillamente porque no pueden

Qué van a hacer los multimillonarios mi
nerosGermánLarreayAlbertoBaiDéres
Llevarse sus minas a otro lado Qué van a

hacer los dueños de FEMSA Eva Gonda y
JoséAntonioFernández o los de Lala en
cabezados por Eduardo Trido JJevarse
sus OxxosysuproduccióndelecheaEstados
Unidos Qué va a hacer Carlos Slini con
Telmex y Telcel Venderlos a la CFE Tele
comm para que ahora sí lleve internet a to
dos le rincones de México Y Ricardo Sa
linasniego quien ayer se reunió con el Pre
sidente VaatrasladaraElektrayBancoAz
teca a Brasil o va a llevarse la concesión de
TVAztecaaEstadosUnidos La respuestaes
no se van a quedar en México y van a jugar
con las reglas que plantee el gobierno

Esta realidad así de cruda la comenta el

Presidente con su equipo económicó fi
nanciero Y por eso su discurso anti neo
liberal y el de anteponer el poder político
sobre el económico no lo ha sacado de su
agenda de gobierno No nos vamos a so
meter a lo que dicten los mercados ni el
poder económico dijo en su toma de pro
testa Eso ya se acabó los retó

LacancelacióndelaeropuertodeTexcoco
fue apenas el primero devariosgolpes sobre
la mesa Y cuando Andrés Manuel dice que
quien manda aquí es el pueblo se refiere a
él el Presidente más votado y legitimado de
lahistoria cuyopoderpolítico le alcanzapa
ra jugar a las fuercitas con los empresarios
y los inversionistas extranjeros

Así las amenazas de regular las comisio
nes de los bancos quitarle las concesiones
a las mineras crear una empresa estatal de
telecomunicaciones concentrar las com
pras de gobierno específicamente las del
sector salud aprobar la ley de extinción de
dominio cancelar lacompensación univer
sal de impuestos y las condonaciones fis
cales han sido suficientes para poner a raya
a los empresarios que no quieran sumarse

a su gobierno u oponen resistencia Por las
buenas o por las malas parece decirle a los
hombres del dinero Andrés Manuel López
Obrador quien los recibe casi siempre que
se lo piden pero es implacable a la hora de
exhibirlos o castigarlos

Un ejemplo reciente es la lista negra que
obtuvo la organización Fundar luego de
cuatro años de que el Servicio de Adminis
tración Tributaria se negara a transparen
tar con nombres y montos a quienes se
han beneficiado de las condonaciones fis
cales El verdadero huachicol de cuello
blanco los tundió en mayo pasado

Esunprivilegioofensivo agregóensep
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tíembre durante su mensaje del Primer In
forme de Gobierno donde anunció que por
decreto presidencial se canceló la condona
ción de impuestos a grandes corporaciones
empresariales y financieras

La lista negra del SAT incluye a ar
tistas equipos de fútbol cantantes re
cién fallecidos e incluso personas cer
canas a López Obrador como la presi
denta de Morena Yeidckol Polevnsky
pero sobre todo exhibe a empresarios

algunos incluso forman parte de su
Consejo Asesor como Ricardo Salinas
Pliego y Carlos Hank Rhon

El Presidente tiene sometido elpodereco
nómico tal y como lo planeó Qué sigue

Compras dudosas en la PF Hace tres
meses el presidente Andrés Manuel Ló
pez Obrador advirtió la existencia de actos
decorrupción relacionadoscon las compras
realizadas desde la Policía Federal órgano
quedesdeestemartes inició la transferencia
de recursos humanos materiales y finan
cieros alaGuardia Nacional acargo deLuis
Rodríguez Bucio Sobre los avances de las

indagaciones personas cercanas al caso ex
plican que pronto se darán a conocer más
detalles relacionados con gastos excesivos e
influyentismo en los que estaría implicado
el director de Recursos Materiales de la de
pendencia Alejandro González

SCT en deuda La Secretaría de Comuni
caciones y Transportes SCT al mando de
Javier Jiménez Espriú no ha dado mu
cho de qué hablar recientemente en lo que
hace asupolíticaenmateriade infraestruc
tura y telecomunicaciones pero sí porque
adeuda entre otras cosas 12 millones de
pesos a la empresa Ocram Seyer que desde
marzo pasado se encarga del servicio de
limpieza en sus instalaciones Aeste monto
se suman día con díagastos financieros por
no cumplir con sus obligaciones

La SCT asegura que el impago recae en
unaorden del IMSS encontra de laempresa
Reisco Operadora de Servicios que parti
cipó conjuntamente con Ocram en la lici
tación de la que resultaron ganadoras

Twitter MarioMal

Correo mario maldonado padilla gmail com
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MEXICO SA
Economía urge reactivación

Medina Mora mordió el polvo
CARLOS FERNÁNDEZ VEGA

AHORAFRENTE a los senadores
el titular de Hacienda Arturo
Herrera reitera que el gobierno
federal ha puesto en marcha una
política anticíclica para enfrentar

la desaceleración económica pero todo indica
que hasta ahora el resultado no ha sido el espe
rado Probablemente tal acción no ha madura
do y por lo mismo no se observan resultados
tangibles

ENVÍADE mientras el Instituto para el
Desarrollo Industrial y el Crecimiento Econó
mico analiza la coyuntura y de sus resultados
se toman se toman los siguientes pasajes no
sin antes mencionar que para este organismo
de enero a agosto se ha observado un debili

tamiento progresivo de los ingresos públicos
tanto tributarios como petroleros y el resul
tado ya se conoce contracción en el gasto e
inversión pública a fin de alcanzar el equilibrio
contable y el superávit comprometido para no
incrementar el nivel de deuda previa
LA ECONOMÍA NACIONAL no muestra se
ñales de reactivación y los ingresos tributarios
registran un descenso sostenido de tal suerte
que la evolución de las finanzas públicas mues
tra que el débil desempeño se mantiene
EL RESULTADO SE conoce una contrac
ción en el gasto e inversión pública a fin de
alcanzar el equilibrio contable y el superávit
comprometido para no incrementar el nivel de
deuda previa El problema es que ello se logra
sin crecimiento económico una lógica similar
a la de los pasados 40 años para subsanar
la reducción de ingreso se ajusta a la baja la
inversión productiva del sector público lo que
constituye una mala noticia para la 4T pues
con ingresos a la baja cómo podrá mantener
sus objetivos de mayor gasto social

ADEMÁS A PARTIR de 2021 el costo financie
ro y los compromisos derivados del sistema de
pensiones elevarán sus requerimientos es decir
será necesario destinar una cantidad superior de
recursos para hacerles frente Cómo se podrán
obtener más ingresos en una economía que exhi
be un crecimiento de cero por ciento

EL RECORTE EN la inversión física instru
mentado en los últimos años cancela la posi
bilidad de acelerar el crecimiento económico
una factura que la 4T intentará pagar en forma
de mayor gasto sociaT para subsanar la falta
de empleo e inversión buscará aumentar las
transferencias que realiza al sector marginado
de la población No obstante hay un límite Sin
un ingreso superior que sea producto del cre
cimiento económico sólo le quedará el camino
de aplicar misceláneas fiscales recaudatorias
en 2020 y 2021 así como un aumento de im
puestos en la reforma fiscal anunciada para la
segunda mitad del sexenio

CON ELLO MÉXICO irá en contrasentido
de lo que se aplica en otros lugares del mundo
una política fiscal y monetaria expansiva que
busca contener la desaceleración económica
que ya se observa Por el contrario aquí no
existe una coordinación de política económica
que busque expandir el crecimiento la política
fiscal es restrictiva y la monetario Banco de
México resulta expansiva El efecto neto pue
de ser que se nulifiquen y que la desaceleración
productiva siga avanzando La 4T heredó un
saldo social producto de la baja actividad eco
nómica y la informalidad Por ello contener el
gasto y la inversión pública es dar continuidad
a la política de los gobiernos neoliberales
EN OTRO ORDEN tremenda resultó la lim
pia en Pemex Comercio Internacional PMI
mandaron a paseo a 10 directivos porque dijo
el presidente López Obrador esa empresa del
Estado se convirtió en una sociedad anónima
y sus funcionarios estaban distantes completa
mente del gobierno En el puro business pues

Las rebanadas del pastel
EDUARDO MEDINA MORA mordió el
polvo presentó su renuncia como ministro
de la Suprema Corte de Justicia de la Nación
mientras la Unidad de Inteligencia Financiera
de la Secretaría de Hacienda le pisa los callos
por presuntos actos de corrupción Consentido
de los gobiernos de Fox Calderón y Peña Nieto
este personaje se va o lo van 11 años antes de
concluir su cargo en el máximo tribunal de la
nación Tendrá listo el avión

cfvmexico sa hotmail com
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DINERO

Renuncia uno de los ministros más corruptos
de la Corte Se rebela Bonilla voy por cinco

Cortan tentáculos al pulpo inmobiliario

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

UNO DE LOS ministros de la Suprema
Corte de Justicia con mayor fama de
corrupto Eduardo Medina Mora re

nunció ayer Su periodo terminaba hasta 2030
Según la Constitución la dimisión debe ser por
causas graves El presidente Andrés Manuel

López Obrador la aceptó inmediatamente y
será turnada al Senado a trámite Por qué se
va La agencia oficial de noticias Notimex
informó en Twitter que es investigado por la
Unidad de Inteligencia Financiéra de Ha
cienda Mexico por recibir transferencias que
no corresponden con su declaración patrimo
nial La UIF ya saben está a cargo del fiscal
de hierro Santiago Nieto Tiempo atrás había
circulado en la misma red el comentario de un
asiduo tuitero Antitelevisa en el sentido de
que el traficante Jesús Zambada reveló en el
juicio de El Chapo en EU que sobornaba a la
PGR Mx con 300 mil dólares mensuales en
los años que era procurador el actual ministro
de la SCJN Medina Mora Tiene muy bue
nas conexiones Fue uno de los asistentes a la
resonante boda de una hija del abogado Juan
Collado hoy preso a la que también asistieron
Enrique Peña Nieto y su novia Estuvo al ser
vicio de Fox Calderón y Peña Nieto en cargos
que van desde jefe del Cisen hasta Embajador
en Estados Unidos Peña Nieto lo hizo ministro
y le devolvió el favor Le regaló un chaleco de
impunidad suspendiendo indefinidamente
cualquier acción penal de parte del gobierno
de Chihuahua en su contra y su gabinete por
el caso del desvio de 250 millones de pesos al
PRI en el tema del ex gobernador César Duar
te prófugo y con orden de aprehensión Todas
finísimas personas

Ya por cinco

AUNQUE EL TRIBUNAL electoral federal
confirmó su fallo de que el periodo de Jaime Bo
nilla como gobernador de Baja California debe
ser por dos años no por cinco y no obstante que
López Obrador dijo ayer en la mañanera que
debe cumplirse Bonilla expresó ayer mismo en
una entrevista que va por cinco años porque
se registró como candidato e hizo un plan de
gobierno para ese periodo El otrora candidato
del Partido Republicano al cargo de director del
Distrito de Agua de Otay en California para cu

yo desempeño juró defender la Constitución de
Estados Unidos posteriormente diputado fede
ral del Partido del Trabajo y senador de Morena
desestimó el fallo del tribunal electoral dijo que
fue tergiversado por la prensa Está convocando
a una consulta pública que tendrá lugar el 13 de
este mes con la pregunta El proyecto que tú
quieres para el próximo gobierno es de cinco o
de dos años Un acuerdo de la anterior Legisla
tura local que cambió el periodo de gobierno de
dos a cinco años no ha sido publicado

Pulpo inmobiliario

EL GOBIERNO DE la Ciudad de México ha
estado muy presionado por el pulpo inmo
biliario que ha movido sus tentáculos para
obtener permisos a fin de continuar su expan
sión desordenada y sin respeto a las normas
de construcción ya bastantes laxas vale
decirlo Ileana Villalobos Estrada la secretaria
de Desarrollo Urbano dice que el desarrollo
inmobiliario debe cambiar para realizarse con
apego a la sustentabilidad de la ciudad y no a
costa de ella una lógica que hasta ahora ha
generado problemas como falta de movilidad o
sobrexplotación del agua

NO ES QUE estemos en contra del desarrollo
inmobiliario simplemente nuestra ciudad
tiene límites Hay umbrales que no podemos
traspasar ya porque estamos comprome
tiendo principalmente uno de los recursos
estratégicos que es el agua Para equilibrar
el crecimiento de la capital del país Villalobos
sostiene que es necesario dejar de sobrecons
truir en zonas como avenida Toluca en Alvaro
Obregón o Granada en Miguel Hidalgo don
de los habitantes están rodeados de oficinas
y carecen de escuelas o mercados públicos
Quién dio los permisos para construir las to

rres que se observan a ambos lados del Perifé
rico de San Jerónimo a la salida a Cuernavaca

Twiteratli

Escribe Karola karlaacme

IBA A ESCUCHAR en YouTube a José José
pero no voy a hacer rico a Sergio Mayer #Jose
Jose

Facebook Twitter galvanochoa
Correo galvanochoa gmail com
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Pemex huele
a azufre

e acuerdan de aquel discurso en la
L ONU de Hugo Chávez que decía

J aquí todavía huele a azufre en
referencia al anteriorponente que fue Geor
geW Bush

Sin hacer referencias al infierno como fue
en ese caso la frase puede resumir lo que ha
sucedido estos días con PMI el brazo expor
tador de Pemex

Si no le faltaban nubarrones en el hori
zonte ala mayor empresa mexicana se su

mó uno nuevo que le valió la salida de la
cúpula de PMI el elevado nivel de azufre
de la mezcla de crudo maya Un fallo de
la Organización Marítima Internacional
OMI una agencia de las Naciones Uni

das redujo por cuestiones ambientales el
nivel de azufre en los crudos internaciona
les a 0 5 mientras que el crudo mayatiene
entre 3 4 y 3 8 de azufre lo que se conoce
como crudo amargo La medida entra en
vigor el 1 de enero

Ante el porcentaje de azufre en el crudo
maya Pemex deberá cambiar la fórmula de
cómo calcula el precio del barril en forma

diaria para poder mantener una calidad
de la mezcla mexicana y no perder valor en
el mercado mundial En el caso de no cum
plir con la nueva norma tendrá que invertir
para bajar este porcentaje de azufre en un
corto plazo Si no la ley de ingresos tendrá
una menor recaudación por la exportación
de crudo afirma el especialista en energía
RamsésPech

Esta medida de la OMI será un golpe
más paralas finanzas de Pemexporquepara
mantener sus clientes ysu cuota de mercado
PMI deberá ofrecer fórmulas con descuento
o hacer mezclas con crudos más ligeros De
unaforma u otra este mineral le pegará a los
resultados de lapetroleraytambién a su rees
tructura financiera planteada para mejorar
su imagenyperfil de deuda Yademás el pro
blema es doble porque a estabaja en el precio
se suma una caída en el precio mundial del
petróleo El barril producido en México po
dríaperderhasta 20 por ciento de suvalor en
tres meses

Esta es para mí laverdadera razón detrás
del reemplazo de 10 directivos de PMI que se
anunció días atrás Ayer elpresidenteAndrés
Manuel López Obrador dijo que se instru
yó para limpiar a Pemex Internacional por
que algunos estaban ahí desde casi 30 años
Se convirtió enuna sociedad anónima Según
AMLO estos ejecutivos habían estado com
prando yvendiendo un millón de barriles de
petróleo al día pues sí ese era el rol de esta
empresa y se distanciaron de la supervisión
del gobierno

Nuevamente sejustificó elmovimientopor
cuestiones de corrupción mas no por falta de
previsión Pero no se hizo referencia a algo
mucho más de fondo este equipo no avisó que
esta medida de la OMI afectará tanto alvolu
men como al precio del crudo más importante
para laparaestatal mexicana
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Pemex y Talos mutis
sobre Zama

El presidente López Obrador negó ayer en la mañanera
que Pemex quiera tener el control operativo del yacimiento
Zama que comparte con Talos Energy y la alemana DEA
que en diciembre pasado adquirió a la mexicana Sierra
Oil Gas

Esta semana Reuters divulgó que Pemex quiere hacer
se del control de Zama porque se ha detectado que es un
yacimiento que tiene un potencial superior a los 800 mil
millones de barriles

López Obrador criticó al Departamento de Estado de
Estados Unidos que calificó como perturbadora la posl
bllidad de que Pemex le quite a Talos el control operativo
de ama como divulgó Reuters esta semana lo que generó
nerviosismo en el mercado

No tiene información dijo no porque sea el Depar
tamento de Estado lo sabe todo

Lo que más sorprende no son sólo las críticas al Depar
tamento de Estado sino que López Obrador aseguró que
el gobierno no está revisando ningún contrato de explo
ración o perforación otorgado bajo la Reforma Energética
cuando una de las justificaciones para cancelar las rondas
petroleras y los farmouts de Pemex es que se tiene que
concluir la revisión de los 107 contratos firmados en la pa
sada administración

Y sorprende más que ni Pemex ni Talos Energy han des
mentido a Reuters Lo menos que podría pedirse a Octavio
Romero director de Pemex es que informe puntualmente
qué se está negociando en Zama y más después de que el
tema escaló al desinformado Departamento de Estado

0
ELECCIÓN EN ASETUR EL 25
DE OCTUBRE

La elección del nuevo presidente
de la Asociación de Secretarios
de Turismo de México se reali
zará el 25 de octubre en el marco
de la Feria Nacional de Pueblos
Mágicos que se realizará en Pa
chuca Hidalgo del 24 al 27 de
octubre

Desde abril pasado Miguel
Torruco secretario de Turismo
anunció que ahora la feria se de

 CP.  2019.10.04



Pág: 10

nominara Tianguis de Pueblos
Mágicos porque por vez prime
ra habrá espacios para citas de
negocios y venta de paquetes tu
rísticos en los pueblos mágicos

Torruco informó también
que habrá un pabellón interna
cional que estará dedicado al
Reino Unido

Desde luego uno de los retos
del nuevo titular de la Asetur será

la sobrevivencia de los pueblos mágicos en un entorno muy
complejo por la mayor reducción en el gasto de Sectur y la
menor promoción tras la desaparición del CPTM

Como ya le habíamos informado el candidato puntero
para Asetur es Luis Humberto Araiza quien es el secreta
rio de Turismo Economía y Sustentabilidad de Baja Califor
nia Sur Los otros candidatos son Carlos Mackinlay de la
Ciudad de México y Juan Carlos Rivera de Oaxaca

a
ARTURO HERRERA CON EL CCE

El secretario de Hacienda Arturo Herrera asistirá hoy a
la reunión a puerta cerrada del Consejo Nacional del CCE
que encabeza Carlos Salazar Bien por Herrera que está
abierto al diálogo y escuchar directamente las múltiples
quejas de los organismos empresariales contra algunas de
las medidas fiscales propuestas en el paquete económico

2020 como es limitar al 30 la deducción sobre intereses
netos para créditos empresariales que afecta inversiones
de largo plazo y la ley que equipara la defraudación fiscal
con delincuencia organizada
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Antes de que termine este mes el gobierno
deberá presentar los programas sectoriales
y especiales que pretenda aplicar durante el

sexenio

Hay muchos que destacan por su importancia
como el Programa Nacional de Financiamiento
para el Desarrollo Pronafide o el Programa
de Fomento Industrial y Comercio Exterior
Pronafice
Del segundo elaborado por la Secretaría de Eco

nomía a cargo de Graciela Márquez ayer ya se
dieron las líneas generales que deben aterrizarse en
las próximas semanas

La estrategia se sintetizó en un decálogo Veamos
lo que dice y le doy una primera impresión
1 Promover mayor competencia económica
Excelente que este sea el primer punto de un
programa lanzado por el gobierno que generaba
en muchos el temor de que fuera enemigo de la
competencia
2 Fortalecer los encadenamientos productivos
para aprovechar mejor la apertura comercial Este
punto atiende a uno de los déficit de nuestra polí
tica industrial la escasa integración nacional de las
exportaciones También hay que reconocerlo
3 Reducir el costo regulatorio y facilitar su cum
plimiento en los tres niveles de gobierno Si se lo
grara avanzar en este aspecto se propiciaría que la
inversión creciera y lo hiciera fuertemente Es fácil
decirlo Lo complicado estará en hacerlo
4 Generar un entorno de negocios amigable que
dé certidumbre a la inversión nacional y extran
jera Si esta meta se cumple veremos un boom de
las inversiones Hoy estamos lejos de cumplirlo
5 Utilizar las compras de gobierno para promo
ver a las Pymes y aumentar el contenido nacional
Esta aspiración tiene años y no se ha logrado Hay
que ver con lupa si se cumple
6 Fomentar la digitalización del sector manu

Graciela le dio al clavo
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facturero e impulsar la industria 4 0 Esto implica
subirnos a la más importante transformación tecno
lógica del presente La clave es responder al cómo
7 Modernizar los procesos de normalización e
impulsar la infraestructura de calidad Las NOM
han sido a veces vehículos para inhibir la competen
cia Es buena su modernización

8 Propiciar la economía de la salud para impulsar
la productividad y competitividad Se trata de ubi
car a las personas como seres humanos y no como
factores de la producción Veremos cómo se traduce
este objetivo
9 Aumentar el financiamiento de la banca de
desarrollo a proyectos industriales Hay que seña
lar que debe ser sobre todo a los que no atiende la
banca comercial

10 Incentivar proyectos industriales en las zo
nas más rezagadas del país Creo que es clara
la dedicatoria a la zona sur sureste Ojalá se
concretara

La enumeración de objetivos hecha por el subse
cretario Ernesto Acevedo ayer en Querétaro creo
que merece un aplauso

El tema como siempre van a ser los cómo Si
no hay respuesta consistente a ello el Programa va
a quedarse como otros en un catálogo de buenos
deseos

Pero al margen de los cómo es positivo que la
identificación de los objetivos sea clara y esté ali
neada con un modelo de desarrollo industrial que
aproveche las ventajas competitivas que tiene
México en el mercado mundial pero empuje a au
mentar el valor agregado nacional y la participa
ción de Pymes y de las zonas más atrasadas

No va a ser nada sencillo pero quizás este go
bierno mucho más que los anteriores tenga las
condiciones para convertir en realidad los objetivos

Esperaremos el detalle de este plan para analizar
su viabilidad
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Somos interlocutores
NO súbditos Coparmex
Hoyles traigo todos los porme

nores de los 90 años de la
Coparmex De entrada les

cuento que andan estrenando oficinas en
Reforma casi esquina con Insurgentes La
convocatoria estuvo de súper lujo pues
para que se den un quemón tuvieron a
todos sus expresidentes a un expresi
dente de la República Vicente Fox
quien asistió con su nuevo look en tenis
a la presidenta de la Cámara de Diputa
dos Laura Rojas así como a Pita de
la Vega Ramón Muñoz al embaja
dor de Alemania a Carlos Salazar
a Luis Carlos Ugalde Salomón
Chertorivski Claudio X González
quien pensé había llegado con bastón en
mano pero no no se me preocupen era
su paraguas También estuvo el primer
gobernador no priista Ernesto Ruffo
Marko Cortés Gustavo Madero
y legisladores de todos los colores Los

ausentes Alito del PRI y Dante Del
gado de Movimiento Ciudadano que no
llegaron Para los morbosos que seguro
se están preguntando y cómo se saluda
ron Fox y Cortés déjenme decirles que
muy bien

La variedad de los discursos tam

bién fue digna de aplausos desde el
de Jorge Ocejo que fue muy fuerte

pasando por los moderados anecdóti
cos hasta los que te daban ciertos mensa
jes y Gustavo de Hoyos sin duda se
aventó un cierre con broche de oro

El primero en hablar fue ni más ni
menos que Alfredo Sandoval presi
dente nacional 1984 a 1986 quien nos
platicó Nosotros queríamos que el em
presario en su papel como ciudadano
participara en la cuestión política Y esto
se promovió y no le gustó al sistema
A mí Manuel Bartlett personal
mente me amenazó diciéndome
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que la arena política era ruda y que ha
bía que atenerse a sus consecuencias
eso iba para los empresarios que salie
ran de su nicho empresarial y quisieran
participar

A poco no se imaginaron perfecto la
escena Que Echeverría tildó a la
Coparmex de traidora a México
por defenderse y que así como
antes hoy seguirán defendién
dose y apostando por el país

Por su parte Bernardo Ardavin 1986
al 1988 recordó cuando en los tiempos
de Miguel de la Madrid tuvieron que
salir una vez más a defenderse y decirle
al gobierno No somos la oposición que
remos el progreso del país y fue así como
después de muchos jaloneos se firmó el
Pacto de Solidaridad

Jorge Ocejo 1988 1991 justo
cuando a Bartlett se le cayó el sis
tema era el presidente en turno y nos
dijo Las instituciones permanecen y los
hombres pasamos y hoy quieren al revés
Los empresarios y la Coparmex
somos interlocutores NO súbdi
tos palabras que generaron el primer
aplauso

Debemos tener y dar nuestras po
siciones sin miedo Faltan más líderes
muchos de ustedes deben de compro
meterse en su entorno con propuestas y
posiciones frontales de lo que está mal
y apoyar lo que está bien Ño hay que
tener miedo aguanten segundo
aplauso No me da miedo porque
hablo por una institución Sea
mos protagonistas

Las palabras de Jorge Espina
2001 2003 también fueron memora

bles Nuestra confederación no puede
pasar inadvertida por ninguno de los
presidentes Recuerdan ustedes cuando
pesaba decir que el Banco Central
tiene que ser un banco autónomo
independiente que no puede mane
jarse desde Los Pinos en donde yo oí
por primera vez decir esto fue en Copar
mex Cuando se decía aquí en Coparmex
que había que poner un instituto que
realizara las elecciones recuerdo preci
samente que el licenciado Bartlett
secretario de Gobernación dijo
que no hay nadie que pueda realizar las
elecciones a nivel nacional tiene que ser
el propio gobierno Y Coparmex lo dijo y
ahora tenemos un Instituto Electoral
autónomo

Juan Pablo Castanon 2013
2015 comentó que ya no son tiempos
de los Tlatoanis que solo a través del
trabajo podremos incluir a más personas
y no gracias a las dádivas Que México es
nuestro y somos los protagonistas Que
nos preocupemos por participar en las
comunidades que no excluyamos Que
dejemos de preocuparnos por Juárez o
Porfirio que no veamos por el retro
visor sino que seamos responsables del
futuro

Sin duda el broche de oro fue
de Gustavo quien dijo Qué falló
Primero nos acostumbramos a la in
justicia toleramos que millones fueran
apartados de los beneficios de este mo
delo económico Por esa indiferencia
hay 30 millones en pobreza extrema
Fuimos insensibles Pasamos la
corrupción Así pues hoy debemos re
conciliarnos Busquemos decisiones que
nos permitan avanzar Asumamos nues
tra responsabilidad social Quihúboles
Así o más fuerte Acto seguido y en to

tal unidad recibió una ovación de pie
Por cierto el 26 de septiembre de

1929 por iniciativa del empresario Don
Luis G Sada se fundó la Coparmex
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Elplan del Corredor Interoceáni
co del Istmo de Tehuantepec
encomendado a Rafael Marín

Mollinedo tiene un serio competidor el
Corredor Interoceánico De Guatemala
una obra privada promovida por el em
presario Guillermo Catalán Español que
se sabe ya tiene el proyecto ejecutivo

Baste recordar que el Istmo de Tehuantepec perdió
en el siglo pasado la competencia frente a Panamá para
la operación de canal de navegación En este siglo du
rante el gobierno de Felipe Calderón se intentó cons
truir el megapuerto de Punta Colonet en Baja California
para ser alternativa al saturado puerto de Los Ángeles
pero debido al rezago de año y medio en su licitación
se perdió la competencia frente a la ampliación de Long
Beach y de Port Prince Rupert de Canadá El corredor
Interoceánico entre Salina Cruz y Coatzacoalcos es uno
de los proyectos de infraestructura estrella de AMLO
su concepción como una franja de parques industriales
de alto valor y con tratamiento fiscal de zona franca
es un planteamiento audaz y brillante para enfrentar
la pobreza y estancamiento económico en la región Si
bien son ciertas las dificultades sociales y de conectivi
dad que enfrenta su principal rival está en Guatemala
el corredor entre Puerto Barrio y Puerto Quetzal lleva
casi una década de diseño y de vaivenes políticos
que ahora se apresta a fondear un canal navegable con
zonas en su alrededor que implicaría una inversión de
12 mil millones de dólares La carrera está en marcha

Contra la evasión no contra empresarios Inició ya

la negociación de la Ley de Ingresos 2020 que presen
tó el secretario Arturo Herrera al Congreso Sin lugar
a dudas se debe castigar con todo el peso de la ley al
crimen organizado a nivel fiscal contra las factureras
y las empresas fantasma debido al daño que provoca
al erario y la competencia desleal que representa para
los empresarios honestos Como ha expresado la Con
canaco en voz de su vicepresidente en temas fiscales
Juan Carlos Pérez Góngora es vital que los diputados
ajusten la propuesta hacendaría fortaleciendo al SAT
que encabeza Margarita Ríos Farjat mejore los ingresos
públicos que ataque la evasión pero garantice los de
rechos humanos al respetar la presunción de inocencia
y el debido proceso pues los empresarios son pieza
clave para el desempeño económico

Banorte inteligencia artificial En la Cumbre de Inte
ligencia Artificial de San Francisco de este año Alconics
Awards 2019 entre la crema y nata de los desarrollado
res e innovadores de soluciones y aplicaciones de la tec
nología de la información como IBM Facebook Uber
Google y Microsoft Banorte de Carlos Hank González
se llevó las palmas como la mejor aplicación en servi
cios financieros y ciencia de datos El director de ana
lítica del banco fuerte de México José Antonio Murillo
mostró ante 5 mil expertos cómo derivan el avance
tecnológico a favor de sus clientes Órale

Monreal la conciliación Y la reunión que sostuvo el
líder del Senado Ricardo Monreal con el gobernador
Diego Sinhue y el coordindoar senatorial del PAN Mau
ricio Kuri mandó un mensaje de unidad que el Senado
no tiene agenda contra ningún gobernador con la pro
puesta de desaparición de poderes en Guanajuato
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CNBV MENOR EFICACIA Y LLEVA
ASUNTO A AMLO NUEVO
ETIQUETADO AMPAROS Y COFEPRIS
ELUDE INFORMALIDAD PRECIO DE
CRUDO EN PEP A REVALUAR LISTA
CONVENCIÓN DE AFORES

RAS LA NOTICIA de que
Miguel Alemán Magnaní
se desistió de la compra
del 50 de Radiópolis en
el mercado se han incre
mentado los rumores en
cuanto a la viabilidad in

mediata de la aerolínea propiedad de esa
familia que es Interjet

Según esto una parte de la operación
con Televisa de Emilio Azcárraga emisora
que por cierto no ha revelado el suceso lo

pagaría la familia Alemán con un crédito
bancario que no pudo concretar

Radiópolis con 17 estaciones tiene otro
socio que es la española Prisa y la mitad
de Televisa fue pactada en 63 5 mdd

Los Alemán no las traen todas consigo
con la banca Recién tampoco obtuvo el
soporte de BANCOMEXT de Eugenio Ná
jera para reestructurar la onerosa deuda
de Interjet de más de mil 100 mdd

A la fecha esa compañía no ha reportado
sus números al segundo trimestre Y es
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que claramente arrastra fuertes pérdidas
En 2018 los números rojos fueron por 2
mil 207 mdp y en el primer trimestre por
516 mdp

El problema de Interjet no es sólo fi
nanciero Debe reencauzar su modelo

de negocios Optó por acercarse a una
legacy como Aeroméxico que dirige An

drés Conesa aunque sin poder cobrar sus
tarifas porque el cliente la percibe como
de bajo costo

Obvio tampoco está en esa categoría
ya que su carga operativa está lejos de la
que tienen Volaris de Enrique Beltranena
o VivaAerobús de Roberto Alcántara

Además Interjet tuvo una enorme pifia
al comprar 22 aviones rusos Sukhoi de
los cuales 20 están en tierra Once de ellos

en el Aeropuerto de Toluca
De ahí el cambio en el timón de la com

pañía José Luís Garza fue relevado por
Wíllían Shaw cuya misión es maximizar
todos los vuelos y quien también tuvo su
error de estreno al dejar varados en julio
a muchos pasajeros tras cancelar vuelos
que seguramente no eran rentables

El 2019 ha resultado complicado para la
aviación Los asientos internacionales es

tán estancados ajunio y con la cancelación
del NAIM las aerolíneas han

tenido que reprogramar itine
rarios Laturbosina que surte
ASAa cargo de Oscar Arguello
se ha mantenido como factor

de presión y hay sobreoferta
Esto se ha traducido en

una guerra de tarifas que ha
salpicado a Aeroméxico que
preside Javier Arrígunaga y
en la que Interj et participa de
manera protagónica

Ahora mismo la noticia de

Radiópolis no ayuda a la percepción de
Interjety su futuro Muchos clientes se han
espantado en detrimento de la demanda
y la aerolínea ha tenido que reducir más
sus precios para llenar su flota

La desconfianza se produce además
en el peor trimestre para las aerolíneas
que es el actual por lo que es altamente
probable que los números de esta empresa
sigan en picada

En la industria la pregunta que se for
mula es sí los Alemán podrán evitar la
quiebra de Interjet

Si esto llegara a producirse será una
mala noticia para el negocio aéreo al acha
tarse la competencia Ahora mismo se
beneficia el consumidor pero a la postre
ya no será tan claro con reacomodos que
deberán aprovechar el resto de las aerolí
neas en unmercado que ajunio significaba
50 millones 282 mil pasajeros

Veremos qué sucede

LE PLATICABA QUE al interior de laCNBV
se encendieron las luces de alerta luego
de que trascendió que 10 funcionarios de
alto rango están por dejar la institución
esto por el ajuste salarial que se dio con
la austeridad y al candado de 10 años a
ex funcionarios para emplearse en la IP
Evidentemente la eficacia de supervisión
a bancos y al sistema bursátil se debi
litará En el transcurso del año ya se ha
ajustado la estructura operativa debido a
otras renuncias Parece que el asunto ya
se llevó al ámbito del presidente Andrés
Manuel López Obrador La idea es que los
topes salariales no apliquen a personal
especializado aunque se ve difícil Como
quiera otra evidencia de la afectación a las
instituciones

EN EFECTO NO descarte futuros ampa
ros de las empresas de alimentos contra
el nuevo etiquetado de advertencia que
aprobó la Cámara de Diputados y que
pronto se discutirá en el Senado Con las
modificaciones a la Ley de Salud se busca
contrarrestar la obesidad Obvio la eficacia
de la medida es cuestionable Además de

que COFEPRIS que comanda José Alonso
Novelo se fue por el camino fácil Un tema
de fondo que esa autoridad ha eludido es
el de combatir la informalidad A diario

millones de puestos ambulantes ofrecen
en el país comida con grasas saturadas
sin ninguna garantía sanitaria El número
de puntos ha crecido y COFEPRIS no ha
movido un sólo dedo en un asunto nodal si

realmente se busca combatir el sobrepeso
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ENTRE LAS VARIABLES macro del PEP

2020 que debe revisar la Comisión de
Hacienda de la Camara de

Diputados a cargo de Patri
cia Terrazas está la excesiva

plataforma petrolera a alcan
zar por PEMEX de Octavio
Romero de un millón 951 mil

barriles que se antoja inalcan
zable También la cotización

del crudo que se fijó en 49
dólares El mercado petrolero
se ha debilitado por la des
aceleración económica glo
bal Nuestra mezcla ya está
en 50 83 dolares vs el promedio de 62
dólares del 2018

LAS AFORES ENFRENTAN enormes de
safíos Simplemente los montos acumu
lados por cuenta serán insuficientes para
quienes se jubilen con la Ley 1992 De ahí
la necesidad de fortalecer el sistema lo que
se analizará en la IV Convención Nacional

de las Afores el 9 y 10 de octubre que or
ganiza la AMAFORE que preside Bernardo
González Será en el Centro Citibanamex

INTERJET

TUVO UNA

ENORME PIFIA

AL COMPRAR

22 AVIONES

RUSOS SUKHOI
DE LOS CUALES

20 ESTÁN EN
TIERRA

El pro
blema de

Interiet

no es solo

financie
ro Debe

reencau

zar su

modelo de

negocios
Optó por
acercar

se a una

legacy
como Ae

roméxico
aunque

sin poder
cobrar

sus tarifas
porque

el cliente

la perci
be como

de bajo
costo

MIGUEL ALEMAN MACNANI Aumentaron
los rumores de la viabilidad inmediata de Interiet
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ardo mi banco 24 horas después de la
T entrada en vigor del CoDi en habilitar

me esa función para realizar mi primer
pago Pero una vez habilitado operó a la
perfección Pagué una deuda de 60 pesos
en segundos El CoDi es una revolución
y el equipo del Gobernador del Banco de

México Alejandro Díaz de León debe sentirse muy sa
tisfecho del paso que ha dado para habilitar una profunda
bancarización en el país

Ahora bien la adopción masiva tardará Además cada
banco tiene una estrategia digital individual lo que podría
implicar ciertos retos por una dualidad mercadológica Se
nota que algunas instituciones quieren colgarse de la ola
del CoDi para mercadear su propia plataforma de pagos
digitales lo que podría también confundir al público y en
todo caso el contagio nacional tomará meses

En el caso de Citibanamex el banco que encabeza
Ernesto Torres Cantú su director de Transformación
Digital afirma que la función está lista para sus 5 5 millones
de clientes digitales y que consideran a CoDi como la
piedra angular para que México pueda bancarizar a los
40 millones de adultos a los que les falta una cuenta Ese
banco habilitó la función desde

la primera pantalla y espera que
la adopción y la motivación a
usarlo sea absoluta

En el caso de BBVA que
encabeza Eduardo Ozuna el
director de Desarrollo de Ne

gocios Hugo Nájera apunta que
la estrategia está enfocada en
CoDificar todos los pequeños

comercios que están alrededor de las sucursales que es
la más extensa del país El banco arrancará una campaña
para bancarizar masivamente a miles de pequeños co
mercios en la zona de influencia de sus sucursales Los
directores de sucursal estarán concentrados en esa labor
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A su vez Santander el banco que encabeza Héctor
Grisi ve el arranque de un ecosistema más grande que el
CoDi mismo de acuerdo con lo que su Director de Innova
ción Carlos Marmolejo está visualizando El banco lanzó
recientemente su plataforma de pagos por chat llamada
Santander TAP que es prioritaria Al mismo tiempo está
habilitando a 650 nuevos comercios con una tableta para
conectarlos a la funcionalidad de CoDi El banco señala

que hay un reto importante por la gran cantidad de gente
que aun no tiene cuenta bancaria por lo que la curva de
aprendizaje será larga

HELVEX

El Encuentro Helvex 2019 se llevará a cabo el jueves 10
de octubre en el Papalote Museo del Niño Se trata del
evento en el que el director general Jorge Barbará dará
a conocer los lanzamientos para 2020 que cada día más
cuentan con un alto grado de innovación y diseño en su

batería de productos de grifería y baño

CONTINENTAL
Fiesta de la firma alemana Continental que encabeza aquí
Jim Hill Su planta de Chihuahua que fabrica bandas de
transmisión de poder llegó a 400 empleados y cumplió
20 años operando

MOTACARLOS1QO CMAIL COM

WHATSAPP 56 1164 9060
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